

L'opération BARKHANE, une régionalisation des moyens engagés face à une régionalisation du terrorisme

L'opération Barkhane, déclenchée le 1er août 2014 par l'armée française, s'inscrit dans un contexte géopolitique d'instabilité lourde dans la bande sahélo-saharienne. La présence de plusieurs groupes armés terroristes menace en effet les États de la région, leurs populations et les intérêts français.

La régionalisation des moyens

Afin d'éviter une jonction des différents foyers de terrorisme et l'instauration d'un califat islamique en Afrique, la France a décidé de régionaliser, au sein d'une même opération, les moyens déployés dans le cadre des opérations Serval au Mali et Épervier au Tchad et de renforcer sa coopération en matière de défense avec les pays du G5 Sahel (Mauritanie, Mali, Burkina Faso, Niger, Tchad).

Fort de 3000 hommes, l'opération Barkhane s'appuie sur un dispositif de forces prépositionnées, qui en plus d'assurer une présence continue, fournit aux armées françaises des points d'entrée stratégiques sur les façades atlantique et orientale qui leur permettent une grande réactivité.

